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第 １２ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和４年１２月１６日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午前 ９時３０分 

  閉    会  午前１０時３０分 

  出  席  者   教育長           永 井 清 司 

          委員            石 井 久 子 

加 古 三津代 

                        腰 嶋 正 誉 

                        栗 本 弘 太                       

出席した職員    教育部長兼学校教育課長   春日谷 真 史 

生涯学習スポーツ課課長補佐 大 橋 啓 介 

幼児保育課長        鳴 海 恒 義 

          指導主事          大 西  博 

荒 尾 敏 雄 

          事務局学校教育課      永 井 菜穂子 

石 井 信乃介 

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1) 議案第３２号 令和５年度教育費関係予算（案）について 

（協議） 

そ の 他  (1) 知多市図書館貸出票広告掲載取扱要領について（報告） 

(2) 知多市図書館雑誌スポンサー制度実施要領について（報告） 

(3) 令和４年１１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１２回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１１回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 加古委員、腰嶋委員 

  第１２回定例会会議録署名委員を指名した。 

   腰嶋委員、石井委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 愛知県優秀教員表彰式 

   八幡小学校教務主任の宮﨑あかね教諭が表彰されました。 

 (2) ＦＢＣ受賞報告会 

 旭南小学校が愛知県大賞を受賞、旭南中学校が優秀賞を受賞した旨の報告がありまし

た。 

 (3) ちた梅子マラソン 

  コロナ禍ではありますが、参加者の皆さんには楽しんでいただけたと思います。 

(4) 市小中学校長会研修視察 

  コロナ禍のため県内での開催となりました。春日井市立尾東小中学校と岡崎市立羽根

小学校を視察しました。 

(5) 教育支援委員会 

  来年度、小中学校１年生についての適切な就学先を検討しました。対象児童生徒数が

年々増加傾向にあります。 

(6) 新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

  「愛知県医療ひっ迫防止緊急アピール」が発出されたことに伴い対応を協議しました。

基本的な対応に変更はありません。 

(7) 出光興産「ふるさとプロジェクト」 

  新田小学校で開催しました。愛知県で初の試みであったそうです。和楽器の演奏を聴い

たり、触れたりする機会をいただきました。 

(8) 第１次校長面談、第１次地教委面談 

  来年度以降の人事について、教育事務所が各校長からの要望を聞き取りました。また、

市教委としても各学校の意向をもとに要望を伝えました。 

４ 議題 

（１）議案第３２号 令和５年度教育費関係予算（案）について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長、鳴海幼児保育課長、大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

それでは、「議案第３２号 令和５年度教育費関係予算（案）について」について、ご説明

いたします。 

この議案は、知多市議会３月定例会の議案として提出を予定しているもので、「地方教育行

政の組織及び運営に関する法律第２９条」の規程により、教育委員会の意見を求めるもので

す。なお、現時点での予算要求の内容ですので、今後の予算査定により変更することもありま

すので、よろしくお願いいたします。 

はじめに、各所管の令和５年度歳出予算は、Ａ４の「令和５年度教育費関係予算（案）集計
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表（歳出）」のとおり、教育費全体では３０億３，６０９万８千円で、前年度と比較し、４億

５，６１４万３千円の増額となっております。 

学校教育課所管の予算案について、新規事業、主要な事業を中心にご説明いたします。Ａ３

の「令和５年度 教育費関係予算（案）」の１ページをお願いいたします。 

表中、◎（二重丸）印等の表示ですが、表の上段の欄外に分類が記載してあり、左から、◎

印は新規事業、○印は拡大事業、▲印は縮小・廃止する事業です。表の上段ですが、左から行

番号、予算科目の款、項、目、事業名、５年度事業費、４年度事業費、増減額（千円単位）、

増減率、備考となっております。 

まず、学校教育総務事業費の行番号１５、庁舎器具購入費は、ＡＥＤを装着したまま緊急搬

送されることから、その間の予備機を１台学校教育課で所有することに伴い、増額計上してい

ます。行番号１７、授業目的公衆送信負担金は、授業目的公衆送信補償金制度として、オンラ

イン授業等で教科書等の著作物を使用した配信を行う場合の補償金を支払うため、新規計上

しています。学校教育振興事業費の行番号２１、スクールソーシャルワーカー謝礼金は、スク

ールソーシャルワーカーを１名から２名に増員することに伴い、増額計上しています。小学校

管理費の行番号３５、備品修繕料は、タブレット端末のバッテリー交換を行うことに伴い増額

計上しています。 

２ページをお願いいたします。 

行番号３９、プール清掃委託料は、プール清掃に係る委託料を市負担とするため、新規計上

しています。行番号４０、外壁塗装アスベスト分析調査委託料は、法改正により１００万円以

上の改修工事においてアスベスト含有の事前調査が義務付けられたため、新規計上していま

す。行番号４１、ＩＣＴ支援委託料は、ＩＣＴ支援員の配置日数を増やすため、増額計上して

います。小学校施設整備費の行番号４５、小学校空調設備整備工事費は、エアコンの故障によ

る取替及びコミュニティ・スクール活動室へのエアコン設置のため増額計上しています。小学

校建設費の行番号５３、５５、５６及び５７につきましては、旭北小学校北棟大規模改修工事、

佐布里小学校エレベーター改修工事に係る費用を、行番号５４、小学校特別教室空調設備整備

工事設計委託料は、小学校の特別教室に空調設備を整備するための設計業務の委託料を計上

しています。中学校管理費の行番号６２、６５、６６及び６７は、小学校と同様の理由で増額

又は新規計上しています。 

３ページをお願いいたします。 

中学校建設費の行番号７７及び７９につきましては、旭南中学校体育館大規模改修工事の

設計監理委託料及び工事費を、また行番号７８、中学校特別教室空調設備整備工事設計委託料

は、小学校の特別教室に空調設備を整備するための、設計業務の委託料を計上しています。学

校給食センター運営費の行番号８１、給食センター運営委員会委員報酬は、令和６年度からの

給食費見直しのため、委員会の開催回数を増やすことに伴い増額して計上しています。行番号

８２、アレルギー対応委員報償金は、児童生徒のアレルギー対応の協議のため、委員会の開催

回数を増やすことに伴い、増額して計上しています。学校給食センター整備費の行番号９１及

び９２は、老朽化した機器の更新を行うため、新規計上しています。 

厳しい財政状況のなか、業務改善などによる経常経費の見直しを図っておりますが、電気料

金等の上昇や施設の老朽化への対応などにより、トータルで４，４２０万１千円増の予算計上

となっておりますので、よろしくお願いいたします。なお、冒頭で前年度予算比４億５，６１

４万３千円の増額とご説明しましたが、これは令和４年度に実施をしました小学校中学校の

建設工事等の経費を本来であれば令和４年度予算として計上すべきところを補助金の関係で

令和３年度に前倒して計上しており、令和４年度の当初予算が少なく見えているため、差額と

して前年度予算比４億５，６１４万３千円の増額となっております。この状況を加味した、実
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質的な前年度予算比は４，４２０万１千円の増額となっております。 

説明は以上です。 

続きまして、幼児保育課所管分について、ご説明いたします。 

４ページをお願いいたします。 

５項１目幼稚園費は、７，４１０万５千円減の２億６，８３５万６千円を計上しました。主

な事業内容ですが、幼稚園職員給与費の行番号１０、職員給は、今年度より６人分少ない７人

分を計上しました。幼稚園運営費の行番号１２、会計年度任用職員報酬は、東部幼稚園の民間

認定こども園移行による減と、障がい児加配等を増額しました。幼稚園管理費の行番号２１、

草木維持管理委託料は、梅が丘幼稚園が駐車場等で利用している梅が丘グラウンドの一部の

草刈りを行うための費用を増額計上しました。幼稚園整備費の行番号２３、梅が丘幼稚園認定

こども園化工事設計委託料は、令和７年４月からの認定こども園化に向けた、施設整備工事の

設計委託を行うものです。民間幼児教育事業費の行番号２６、私立幼稚園施設等利用給付費

は、前年度からの実績による、利用人数の見直しにより減額しました。幼児保育課所管分の説

明は以上です。 

続きまして、生涯学習スポーツ課所管分について、ご説明いたします。 

５ページをお願いします。 

生涯学習振興事業費の行番号１０、地域学校協働活動推進員報償金及び行番号１３、地域学

校協働本部事業委託料は、令和４年度より南粕谷小学校区で地域学校協働本部事業を実施し

ており、引き続き計上しています。文化芸術振興事業費の行番号１７、市民美術展開催委託料

は、市民美術展を実行委員会方式とし、一体で実施するため、今まで個別で計上していた審査

運営委員への謝礼金、消耗品費、印刷製本費、会場設営費、会場借上料をまとめて計上してい

ます。 

生涯学習施設管理費の行番号２３、図書館システムデータ抽出委託料から行番号２５、図書館

システム使用料は、図書館システムを現在のオンプレミス型からクラウド型へ更新すること

により、計上しています。生涯学習施設整備費の行番号２７、中央図書館エレベーター改修工

事監理委託料及び行番号２８、中央図書館エレベーター改修工事費は、利用者の利便性及び安

全を考慮し、工事の監理及び工事費として新規計上しています。公民館運営費の行番号３０、

少年少女発明クラブ運営委託料は、令和５年度に少年少女発明クラブを発足し、運営を委託す

るため、新規計上しています。公民館管理費の行番号３３、施設修繕料は、自動火災報知設備

の取替修繕を実施するため、増額しています。 

６ページをお願いします。 

文化財保護事業費の行番号４２、大草城址測量委託料は大草公園内にある大草城の土塁、

堀、曲輪などの遺構を測量し、遺構配置図、３Ｄ陰影図を作成するため、新規計上しています。

文化財整備費の行番号４４、七曲古窯址特殊樹脂吹付工事費は、七曲公園内にある七曲古窯址

の特殊樹脂吹付を実施するため、新規計上しています。歴史民俗博物館運営費の行番号４８、

収蔵作品用額縁購入費は、収蔵作品を入れる額縁および収納箱を購入するために、新規計上し

ています。歴史民俗博物館管理費の行番号５０、光熱水費は、電気料金高騰により、増額して

います。生涯スポーツ振興事業費の行番号５９、総合型地域スポーツクラブ育成事業補助金

は、令和５年度設立予定のつつじが丘地区及び設立後１０年経過した新知地区総合型地域ス

ポーツクラブに補助するものです。スポーツ教室・大会事業費の行番号６１、ちた梅子マラソ

ン開催委託料は、継続開催していくため令和４年度と同額を計上するものです。生涯スポーツ

施設管理費の行番号６４、指定管理者選定委員報償金は、令和６年度から８年度までの知多市

民体育館指定管理者選定に係る委員会を開催するため、新規計上しています。学校開放等スポ

ーツ振興施設管理費の行番号７０、学校照明設備管理委託料は、他施設廃止に伴う利用増加の
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ため、増額しています。 

７ページをお願いします。 

生涯スポーツ施設整備費の行番号７２、市民体育館屋根改修工事設計監理委託料及び行番

号７３、市民体育館屋根改修工事費は、老朽化し、雨漏りが生じている市民体育館の屋根の改

修工事を行うものです。行番号７４、施設備品購入費は、購入から２５年経過した移動式バス

ケットゴール２組のうち、１組を令和４年度に買い替え、残りの１組を５年度に買い替えるた

め、計上するものです。社会教育費は全体で、前年度より、４，１６８万５千円の増額で、４

億１，８３７万円を計上いたしました。社会体育費は全体で、前年度より、１億１，０７６万

２千円の増額で、３億６，４００万１千円を計上いたしました。 

説明は、以上でございます。よろしくお願いいたします。 

 (質疑・意見) 

加古委員 

 先ほどのご説明の中で、学校教育課所管分の実質的な前年度予算比は４，４２０万１千円の

増額とのことでした。おそらく光熱水費の増額が大半を占めていると思いますが、そこを差し

引くとどのくらいの増額となりますか。 

春日谷学校教育課長 

 小学校管理費、中学校管理費、給食センター管理費の光熱水費の増額分が３，３００万円な

ので、約１千万円の増額です。この増額分は防火シャッターやエアコンの改修等が必要になっ

たためです。 

加古委員 

 世界情勢の影響もあり、光熱水費の増額は仕方がないかと思いますが、ＩＣＴ等必要な経費

もしっかり計上していただいていると思いますので、この予算要望のとおり成立することを

期待します。 

 中央図書館のエレベーターについて、高齢者や障がい者の利用も増えていくことが予想さ

れます。さらに利用が促進されるように周知をお願いします。 

大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

 指定管理者に周知するよう指導するほか、市ホームページでも周知するようにいたします。 

腰嶋委員 

 ちた梅子マラソンは今後、毎年実施していくという認識でよろしいですか。参加者やボラン

ティアスタッフの意見を集約しつつ、実施の可否について検討する機会が今後想定されます

か。 

大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

 来年度以降も実施予定ではありますが、参加者アンケートやボランティアスタッフの意見

も参考にしながら今後の運営に生かしていきたいと考えています。 

 

５ その他 

（１）知多市図書館貸出票広告掲載取扱要領について（報告） 

（説明）大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

知多市図書館貸出票広告掲載取扱要領について、説明いたします。資料として、知多市図書

館貸出票広告掲載取扱要領について（概要）を配付させていただいておりますので、ご覧くだ

さい。 

知多市図書館貸出票広告掲載は、新たな財源を確保するため、図書等を貸出する際の貸出票

への有料広告事業を実施するものです。実施するにあたり、知多市図書館貸出票広告掲載取扱

要領及び知多市図書館貸出票広告掲載募集要項を令和４年１１月１日付けで施行しました。
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２募集数などは記載のとおりで、募集数は３枠で、掲載料を月額３，０００円とします。なお、

本広告掲載募集は、次期図書館システムの運用開始に合わせ、令和５年７月から実施します。 

説明は以上です。 

（質疑・意見）なし 

 

（２）知多市図書館雑誌スポンサー制度実施要領について（報告） 

（説明）大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

知多市図書館雑誌スポンサー制度実施要領について、説明いたします。資料として、知多市

図書館雑誌スポンサー制度実施要領について（概要）を配付させていただいておりますので、

ご覧ください。 

知多市図書館雑誌スポンサーは、中央図書館の新たな図書資料を確保し、市民の図書館利用

サービスの向上を図るため、図書館の雑誌カバー裏面スペースを民間事業者等の広告媒体と

して提供し、その対価として雑誌の購入代金を負担していただくものです。実施するにあた

り、知多市図書館雑誌スポンサー制度実施要領を令和４年１２月１日付けで施行しました。広

告サイズなどは記載のとおりで、図書館が作成した「雑誌リスト」から提供雑誌を選択してい

ただきます。なお、本雑誌スポンサー募集は広報ちた１月号に掲載をし、令和５年１月から募

集を開始します。 

説明は以上です。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 記載のあるとおり「新たな」図書資料というのは、現在蔵書されていない雑誌という認識で

よろしいですか。 

大橋生涯学習スポーツ課課長補佐 

「新たな」というのは、新たな雑誌に限らず、既存の雑誌にスポンサーがつくことにより、

その分の経費で新たな図書資料を確保するということを想定しています。 

 

（３）令和４年１１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和４年１１月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。右肩その他（３）の資

料をご覧ください。 

 準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校９人、中学校１人、 

取消については、小学校１７人、中学校９人で、現在の認定者数は、小学校３５２人、中学校

２２１人、合計５７３人です。認定児童生徒の理由別内訳は、「児童扶養手当の支給を受けて

いるもの」の理由で、取消が２１人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められ

るもの」の理由で、認定が１０人、取消が５人でございます。 

次に、要保護につきましては、前回から今回まで、認定、取消ともにありませんでした。現

在の認定者数は、小学校１２人、中学校１０人、合計２２人です。次に、特別支援教育につき

ましては、Ⅱ段階では、前回から今回までの認定件数は小学校で３人、取消については小学校

で３人で、現在の決定者数は、小学校１２９人、中学校３５人、合計１６４人です。Ⅲ段階に

つきましては、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現在の決定者数は、

小学校１４人、中学校５人、合計１９人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。上段の要保護の

認定者数、１１月は令和３年度と比較し、２人減の２２人です。下段の準要保護は、１３人減

の５７３人となっています。以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 
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（質疑・意見）なし 

（４）教育委員会後援事業について（報告） 

春日谷学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。右肩その他（４）の資料をご覧ください。 

 先月の定例会から 今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第３条の規定に

基づき、教育長の決定により、項番１事業名「令和４年知多市スポーツ協会表彰」から、項番

１１事業名「２０２３春アズワンワンダースクール自然体験教室」までの１１件につきまして

後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

説明は以上です。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

（１）コミュニティ・スクールについて 

石井委員 

 １２月７日に新かすやっ子協議会の２回目の会議が開催されました。コミュニティから三

世代交流会を小学校と一緒にやりたいというお話があったと校長先生から伝えられました。

地域が活性化するチャンスと感じ今後の活動に期待しております。 

 

（２）１月の行事等予定表について 

（説明）春日谷学校教育課長 

１月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

  第１２回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、１月１３日（金）午前９時３０分から第１回定例会を予定する。  
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和４年１２月１６日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


